



FUNDADORES: LEONEL AGUIRRE, WASHINGTON BELTRÁN Y EDUARDO RODRÍGUEZ LARRETA  
DIRECTORES: JULIA RODRÍGUEZ LARRETA, WASHINGTON BELTRÁN STORACE Y MARTÍN AGUIRRE REGULES

Año: CVI Número: 36804  
Depósito legal: nº 31388.  
76 páginas  
Precio \$ 150.00

# Interior reivindica plan para bajar homicidios

Martinelli habla de estrategia dual: represión del delito y causas

El ministro del Interior, Nicolás Martinelli, compareció ayer ante la Comisión Permanente del Parlamento: informó sobre la caída de las denuncias de delitos en el 2023 y explicó "la estrategia de enfoque dual", con la mirada en la represión del delito y en sus causas. Martinelli planteó que desde 1985 al 2004, el ministerio estuvo "foca-

lizado en la represión policial" y "tímidamente en las causas" del delito, mientras que de 2005 a 2019 el FA decidió "bienintencionado una política enfocada en la prevención de las causas del delito y dejó de lado la represión". En la primera etapa hubo "un crecimiento moderado, pero sostenido" de la delincuencia, mientras que en la segunda,

"una disparada de los delitos". Y agregó: "El enfoque dual es aprendizaje de los dos períodos". Martinelli destacó al menos tres medidas que forman parte de su estrategia para bajar los homicidios: la creación en agosto de 2023 del Departamento de Homicidios, dependiente de la Dirección de Investigaciones de la Policía; la implementación en el

último mes de Shotspotter, una herramienta de detección temprana de disparos; y la puesta en marcha en marzo de este año de un programa por el que equipos de "mediadores, interruptores y técnicos", coordinados por la organización norteamericana Cure Violence, trabajarán en la reducción de la violencia en dos zonas de Montevideo. NACIONAL / A4



MÁS DE 10 HORAS. Martinelli estuvo acompañado en la Comisión Permanente por el subsecretario Pablo Abdala y por jerarcas policiales y civiles.

## EN ESTE NÚMERO

### Piden extraditar a Juan Peirano

Lo reclama Paraguay. El exbanquero aún tiene causas locales abiertas.

NACIONAL / A6

### Los analistas y el precio del dólar

Proyectan que la divisa estadounidense cierre el año 2024 a \$ 41,40.

ECONOMÍA / A10

### Elecciones en la mitad del mundo

Los electores estarán expuestos a alto riesgo de desinformación.

INTERNACIONAL / B3



## VIAJE DE LÍDER NARCO

La huella de Fito, capo de Ecuador, llegó a un lujoso barrio argentino. Su esposa e hijos fueron detenidos y deportados.

INTERNACIONAL / B1

### La revancha de Juan Izquierdo

El zaguero campeón con Liverpool cumple un sueño y vuelve Nacional.

OVACIÓN / C6-7

### EL TIEMPO

MIN. 17° MAX. 24° Claro y algo nuboso.

MENSAJE EN LA PALOMA

## Raffo arranca el año electoral

La precandidata a presidenta por el Partido Nacional, Laura Raffo, tendrá hoy su estreno como oradora principal del tradicional encuentro del Herreísmo en La Paloma.

Allí, según indicaron a El País fuentes políticas, la economista prepara un discurso que, entre otras cosas, resaltará que lo que se viene ahora, luego de recorrer todo el país, son "cinco meses" claves para "ganar la interna". Por lo tanto, en el encuentro se conversará acerca de la "estrategia para lograr esa meta".

Además, se recibirán propuestas de obras de infraestructura de los dirigentes de todos los departamentos, para luego integrarlas al programa.



Laura Raffo, precandidata.

NIÑO ASESIÑADO

## Intentan prevenir conflicto criminal

El homicidio de un niño de ocho años el pasado jueves generó commoción. Si bien hasta el momento no se aclara el crimen ni se detuvo a los responsables, la principal hipótesis de los investigadores apunta a que el asesinato se dio a raíz del enfrentamiento entre las familias Albín y Suárez del barrio Villa Española. El tío del menor, también baleado, falleció ayer.

Tras el doble homicidio, fueron reforzados los controles de seguridad en Villa Española. "Lo que no queremos es que esto produzca un efecto en cadena", consignó una fuente que aseguró que buscan "prevenir" cualquier tipo de respuesta violenta.

NACIONAL / A7

# La historia de una elección peculiar en La Armada

Las irregularidades en los comicios del Tribunal de Ética

**QP** Las elecciones del Tribunal General de Ética y Conducta Militar de la Armada se vieron envueltas en un escándalo que terminó con una sanción para el capitán de navío, José Luis Matteo, hasta diciembre, director de la Escuela de Guerra Naval. Esto después de que en su computadora se incluyeran de-

cenas de votos de más a su favor, lo que alteró la elección del tribunal de ética, al quedar primero. Se comprobó que no hubo errores informáticos.

Matteo era supervisor de la elección, pero a la vez, uno de los postulantes al cargo. Ante un tribunal que lo investigó, Matteo justificó: "Viernes a última hora estábamos con el es-

píritu de querer irnos y seguimos para terminar. Tendríamos que haber parado, ladrado todo y volver a contar".

Sus declaraciones son parte de un extenso expediente que obtuvo El País, gracias a una solicitud de acceso a la información. El caso ocurrió hace dos años, pero no se había hecho público. QUÉ PASA / A2-3



MANIOBRA. El exdirector de la Escuela de Guerra fue sancionado.

## POZOS ACUMULADOS

SORTEO: 21/01/2024

\$ 35.300.000

► ORO \$ 19.400.000

► REVANCHA \$ 15.900.000



POZOS APROXIMADOS



www.labanca.com.uy

Prevención y ayuda al juego patológico.  
0800-2000  
Línea de atención gratuita.

Juegue Responsablemente



DÓLAR & BROU

COMPA  
38,35

VENTA  
39,85

DÓLAR  
37,85

VENTA  
40,35

EURO  
40,23

COMPA  
45,21

VENTA  
ARGENTINO  
0,02

COMPA  
0,20

VENTA  
REAL  
7,60

COMPA  
9,30

